

DIARIO



GERONA



ANGULO de la CIUDAD

El público que pasa

AQUELLOS sillones que hay en el centro de la Sala Municipal de Exposiciones, además de constituir la cómoda sede de un cenáculo o tertulia bastante agradable, son también un buen observatorio para estudiar las reacciones del público, sobre todo cuando haciéndose el distraído se pueden captar algunas frases de las que a veces sueltan los visitantes. Pero aun sin calar tan hondo, con sólo la actitud que aquéllos adoptan puede adivinarse su posición mental ante lo que tienen a la vista.

En términos generales la impresión del observador resulta satisfactoria, pues por poco que dé de sí la exposición de turno, el contingente de visitantes no sólo es numeroso sino integral o sea constituido por gentes de toda edad, de todo grado de ilustración y de todas las capas sociales. La visita de las sucesivas exposiciones ha entrado tan plenamente en las costumbres ciudadanas, que se cumple casi como un rito; como un número obligado del programa que regula el empleo de las horas vacías.

Nosotros que, un poco por obligación y un poco por gusto frecuentamos bastante aquel sitio, hemos podido experimentar muy de cerca los grados de penetración entre el público y la Sala. Y lo que más nos interesa no es precisamente el desfile de los ya tenidos por artistas, por aficionados al arte, por buenos catadores, ya que su presencia está en la misma naturaleza de las cosas. Lo que más nos encanta es el espigueo entre lo que podemos llamar gente de la calle, personas de condición humilde muchas de ellas, y de una ilustración muy sumaria. Entre estas gentes las hay en número considerable que no se dejan perder ninguna exposición, las hay que vuelven una y otra vez y que su paso se realiza con una lentitud que revela la atención que ponen en su cometido; se detienen ante cada cuadro con aire reflexivo y piensan. ¿Qué piensan? Esto es lo que no sabemos, y muchas veces se nos ha ocurrido que no dejaría de ser interesante un breve diálogo con esa categoría de visitantes.

Es posible que más de uno nos diese la sensación de que mira aquello como un libro de láminas—un libro de "santos", como llama el vulgo—; pero también estamos seguros que semejante encuesta nos confirmaría que las exposiciones van dejando un sedimento que trasciende más allá de una simple lonja o mercado de cuadros.

GERION

Gobierno Civil

VISITAS. — En el día de ayer el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas:

Don Benito Izquierdo Carnero, Ingeniero Director de Vías y Obras de la Excmo. Diputación provincial, acompañado de don José Matamala; don Joaquín Pla Cargol, Secretario de la Junta provincial de Monumentos; don Juan Prades Batista, Secretario provincial de Sindicatos; don Jesús Garriga, Alcalde de Lloret de Mar; don Moisés Truño, Alcalde de Puigcerdá, acompañado de don José Viñet, Secretario; don Eleuterio Serra, de Figueras; doctor don Agustín Ordás, Director Médico de la Obra Sindical "18 de Julio"; don Ignacio Busch, Arquitecto Jefe de la Obra Sindical del Hogar; don José M. Prat Roca, Secretario provincial de la Junta de Beneficencia; don Francisco Butiá, Presidente de la Hermandad Ferroviaria de Nuestra Señora de los Angeles y San Narciso, acompañado de varios

miembros de la Junta; don Manuel Borrás y don Félix Jofre, de Barcelona.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — Don Agustín Loret Pareis, entrega un salvoconduto a nombre de Martin Peraferrer Geli, mecánico de ésta; doña Teresa Massó, un guante negro de piel; don José Masia Garcia, empleado de la R.E.N.F.E., un flavin niquelado de cerradura especial, encontrado frente la Sucursal del Banco de España de ésta. (núm. 3, 8).

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA
Santos Frolán ob. y Plácido y compañeros, mrs.

MISA DE MAÑANA
De San Plácido, simple, color encarnado; 2.ª oración sufragio de los Santos. 3.ª hora. (Misa de difuntos).

CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia de PP. del Corazón de María. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

SANTA IGLESIA CATEDRAL
Mañana, Primer Jueves de Mes, a las 8 en el Altar de Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, se celebrará la Misa reglamentaria de la piadosa Asociación, oficiando el Director M. I. Dr. D. Javier Cochs, Canónigo.

Cupón de los Ciegos

911

Agencia de CAMPSA - Gerona

La Delegación del Gobierno en CAMPSA recomienda a todos los usuarios de cupos de carburantes la conveniencia, en interés de los mismos, de que no retrasen hasta fin de mes el proveerse del producto, ya que la aglomeración de retirada de cupos en los tres últimos días podría dar lugar a desabastecimientos imposibles de solucionar y, consiguientemente, a la caducidad de cupos.

Vida Municipal

Opera de gran gala en ferias

Como en años anteriores y para una de las noches de las próximas Ferias y Fiestas de San Narciso, organiza el Excmo. Ayuntamiento una función de ópera de gran gala a celebrar en el Teatro Municipal. La noche del 31 de octubre ha sido la escogida para tan fausto acontecimiento lírico que constituirá como viene haciéndolo hace varios años— la gran noche de las Ferias gerundenses, rubricando, con su nota de auténtica aristocracia artísti-

Funerales por D. Jesús Rivero Meneses

En la iglesia parroquial de San Felú de Guixols, arrabal de público, se celebró ayer mañana un solemne oficio funeral por el eterno descanso del alma del Excmo. señor don Jesús Rivero Meneses, segundo secretario de las Cortes Españolas y Subdirector General del Instituto Nacional de Previsión, fallecido en aquella ciudad, donde se hallaba veraneando, el día 23 de agosto próximo pasado.

Presidieron el piadoso acto el Excelentísimo Sr. don Antonio Franquet, Alcalde de Gerona y sujeto provincial del Movimiento, quien ostentaba la representación del Excelentísimo Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial; el Ilustre Sr. Dr. don Javier Cochs, en nombre del Excelentísimo y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis; el Excmo. Sr. don Juan Bonaterra, Alcalde de Figueras y Procurador en Cortes; el Delegado provincial de Sindicatos, don José de Pablo Muñoz; Delegado provincial del Instituto Nacional de Previsión, don Salvo Sendra; Alcalde de San Felú de Guixols, señor Palli; Comandante de Marina y demás autoridades locales.

GOBIERNO MILITAR DE GERONA

Caza en zona fronteriza

Terminantemente prohibida

De Orden del Excmo. señor Ministro del Ejército queda terminantemente prohibida la caza en la Zona fronteriza.

Se entenderá por Zona fronteriza a tales efectos (y por lo que a la provincia de Gerona se refiere), la que tiene por límites:

NORTE: Frontera francesa.

SUR: Cabo de Creus - kilómetro uno de la carretera a Puerto de la Selva - Palau - Vilanova - Río Manol hasta el cruce con la carretera de Figueras a Bañolas - Navata - carretera hasta a Esponellá - Río Fluviá hasta el Sert - Río Sert hasta Salient - Santa Pau - Sacost - San Esteban de Bas - Vértice Secalin - Valfogona - San Antonio (dos kilómetros al S.E. de Ripoll) - Sierra de San Marcos - Vértice Tubau.

Quedan sin efecto los permisos concedidos con anterioridad a esta fecha.

Los mencionados permisos deberán ser devueltos por sus poseedores en este Gobierno Militar, Comandancias Militares de la provincia o Puestos de la Guardia Civil más inmediatos.

Farmacias

de turno

Hay están de turno las siguientes:

Farmacia SAGUER, Platería, número 29.
Farmacia PEREZ TOLSANAS, Calvo Sotelo, núm. 4.

Vida Sindical

Proclamación de candidatos para las próximas elecciones

Se recuerda a todas las entidades sindicales de la provincia que, de conformidad a las normas que cada una de ellas habrá recibido, el plazo para proclamación de candidatos para las elecciones sindicales de primer grado que han de celebrarse el domingo día 15 de los corrientes, termina el próximo sábado, día 7, a las doce de la noche.

Si el número de candidatos proclamados no llegara al duplo del de puestos a cubrir, el Delegado provincial de Sindicatos, o el Delegado provincial de Elecciones, podrá designar los necesarios para completar dicho número.

EL DERECHO DE LOS ENLACES

A los enlaces sindicales que resultaron elegidos en las últimas elecciones al efecto celebradas, se les recuerda el derecho que tienen todos ellos, por grupos de diez, a proclamar candidatos para la elección de Vocales de las Juntas Sociales.

LOS ESCRITOS DE PROCLAMACION

Finalmente, se recuerda a todos los interesados que los escritos de proclamación de candidatos deben dirigirse a la Delegación provincial de Sindicatos, calle Carretera de Barcelona, núm. 5, Junta provincial de Elecciones.

La gacetilla breve

ROBO DE GALLINAS

Hace unas noches entraron ladrones en los domicilios de doña Mercedes Comas, viuda de Salgado, don Juan Fábregas y don José Garrido, domiciliados todos en la calle de la Montaña, números 4, 1.ª, 2.ª, 17, 18 y 21 bajos, respectivamente, llevándose 9 gallinas propiedad de la primera y una de cada uno de los restantes.

En total, once gallinas. ¡Buen caldo!

ME HICIERON UN FUGITIVO...

Noches pasadas, en la calle de la Barca, oyóse una fuerte discusión y al acercarse un sereno, dispersóse el grupo, lanzándose el guardia en persecución de un individuo que se dio a la fuga en dirección a San Daniel por las calles de Belcaire y Santa Lucía, sin que se detuviera a pesar de dársele el alto. El sereno paró al aire su pistola sin que el fugitivo pudiera ser habido.

LE ECHAN UN AUTOMOVIL A LA CABEZA

En una rifa habida entre dos vecinos —muy amables por cierto— de la Subida Catedral de esta ciudad, resultó una de ellas lesionada de carácter leve, al caerle a la cabeza un automóvil que le arrojó su contrincante.

Ya supondrán ustedes que el automóvil no era un "haiga".

Posteriormente, y en ocasión de bajar para reclamarle el "Cadiñal" de su hijo, se renegó la sesión. En algunas casas p. a. s. como en los cines; la sesión es continua.

UN HOGAR AMBULANTE A LA DERIVA

De la calle Juan Bruguera fue retirado ayer, por la Guardia Municipal, un carro, ocupado por toda una familia de trahamantes que, como los caracoles, van por el mundo con la casa a cuestas, pero a la inversa.

El cabeza de familia declaró que era artista y para probar sus habilidades los agentes de la Autoridad le ordenaron que batiera un record... el de marcharse, con toda su impedimenta, en el plazo de una hora.

UNIFORMES PARA LOS PORTEROS Y ACOMODADORES

De buena tinta sabemos que las empresas del Teatro y cines de esta capital nos están preparando una sorpresa para las próximas Ferias y Fiestas de San Narciso.

Al parecer, para aquellos días y ya de forma definitiva, los porteros y acomodadores lucirán unos llamantes uniformes.

Acogemos con gran satisfacción la noticia, puesto que Gerona, siendo la capital, era casi la única cabeza de partido de la provincia que carecía de estos elegidos detalles. Ahora al entrar en los espectáculos y al ser acompañados a la loca-

Los carabineros de la línea de Ripoll sorprendieron en aquella comarca catorce vacas que fueron conducidas a esta capital, y reunida la Junta Administrativa, acordó conceder un plazo de siete días a los interesados para presentar los justificantes acreditativos de la procedencia de aquel ganado que alegaron ser de España.

Anoche fué desafortunadamente atracado en el cauce del Onar, por un sujeto, en ocasión de hallándose tostando castañas en dicho sitio, el vecino Bartolomé Miquel.

Por la Dirección General del ramo, se ha aprobado un nuevo modelo de guerrita para gala, que deberán usar los oficiales de Infantería.

Multas de la Fiscalía de Tasas

Han sido sancionados por esta Fiscalía con multas de 1.000 a 10.000 pesetas, por infracción a la Ley de Tasas, los relacionados a continuación:
Jaime Aduabau Ruiz, vecino de Olot; José Marcó Colom, vecino de San Martín de Llémanas; Pedro Salleras Felú, vecino de Cabanas.

lidad, tendremos la seguridad que el hombre que actúa es, inequívocamente, el empleado encargado de tal misión.

UNA REINCIDENTE PASA AL "VIOLÓN"
Por ser reincidente en la infracción de las disposiciones vigentes sobre la mendicidad pública, fué encarada en el cuartelillo municipal y averiguada debidamente, Dolores Pardiñas Llinás, domiciliada en Barca, 36.

NORMAS DE CIRCULACION A CONVENIENCIA

Durante la semana los vehículos pueden transitar por el arroyo de las Ramblas, siempre y cuando sigan la dirección única, observando la derecha.

Si embargo, los domingos y días festivos, está prohibida la circulación por aquel lugar.
El último domingo pudimos ver cómo un Guardia Municipal interceptaba el paso a un motorista, del que después supimos iba a dar un recado urgente a una casa de aquella Avenida.

Una de dos: O debe prohibirse el tránsito rodado en la Avenida del Generalísimo, colocando los correspondientes carteles indicadores, o se debe prohibir a cafés y bares que ocupen, no solamente el paseo, sino el arroyo, con lo que interrumpen el tráfico.

ATROPELLO SIN CONSECUENCIAS GRAVES

Ayer, a las ocho y media de la mañana, en el cruce del Puente de Isabel II con la calle San Francisco, un coche turismo atropelló al ciclista José Ferrés Reig.

El choque, aunque aparatoso, no tuvo consecuencias graves. El ciclista sufrió algunos rasguños sin importancia. La bicicleta, sin embargo, registró bastantes desperfectos.

SUSTRACCIONES DE HILLO

En uno de los trenes que hacen el recorrido Ripoll-Barcelona, le fué intervenido a una mujer un paquete conteniendo ocho kilos de hillo de algodón.

La interesada, vecina de Ripoll, manifestó que dicho hillo no le pertenecía y se confesó autora de la sustracción de doce kilos de algodón en una importante fábrica de aquella villa, valorados en unos ochocientos pesetas.

DETENIDO POR CONDUCIR SIN PERMISO

En la carretera de Llagostera a Puig Caldas de Malveilla, en el término municipal de esta última población, fué sorprendido José Bonadas Serra, de 20 años, soltero, vecino de aquella villa, que conducía una motocicleta, propiedad de su padre, sin el correspondiente permiso.

El motorista fué detenido y la motocicleta fué reintegrada a cargo del padre de dicho joven, puesto que el hillo fué utilizado sin autorización del mismo.